
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０２０年１１月１日                NO,６７５ 

 

   森林鉄道の車両 

 根利の林野庁森林技術総合研究所 

林業機械化センターには、大正１０ 

年（１９２１）に製造され、北海道 

北見営林局管内で木材搬出用として 

使われていた、「ボールドウィン製３号機１０ｔＢ１タンク

式蒸気機関車」（写真上）、「協三工業製４３号機１０ｔＬ型

ディーゼル機関車」（写真中）、「ホ 

イットカム社製運材台車４ｔガソリ 

ン機関車」（写真下）などの森林鉄 

道車両が保存されています。 

 これらの車両は、「よみがえれボ 

ールドウィン実行委員会」が平成１８年（２００６）にボー

ルドウィン製３号機をボランティアで塗装修復したのがは

じまりで、その後、平成１９年（２００７）に協三工業製デ

ィーゼル機関車、平成２０年（２００８）にホイットカム製

ガソリン機関車の塗装修復をおこないました。 

平成２４年（２０１２）には根利森林鉄道の調査報告書「沼

田営林署根利森林鉄道調査報告書

『山の幸を運んで』」を発行しまし

た。※車両の見学は、事前に機械化

センターに電話でお問い合わせく

ださい。☎５４－８３３２ 

 

 

 

 
こ
ん
に
ち
は
。
政
権
が
発
足
し
て
か
ら
４０
日
た
っ
て
、
よ
う
や
く
菅
首
相
就
任
後
は
じ
め
て
の
所
信

表
明
演
説
が
お
こ
な
わ
れ
、
温
室
効
果
ガ
ス
の
排
出
削
減
で
の
新
し
い
目
標
や
デ
ジ
タ
ル
化
の
推
進
を
強

調
す
る
一
方
で
、
日
本
学
術
会
議
へ
の
人
事
介
入
に
は
一
言
も
触
れ
ま
せ
ん
で
し
た
。 

「
私
が
目
指
す
社
会
像
は
、『
自
助
・
共
助
・
公
助
』
そ
し
て
『
絆
』
で
す
」
と
述
べ
る
な
ど
、
菅
首

相
が
打
ち
上
げ
た
の
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
危
機
に
直
面
す
る
国
民
に
「
自
己
責
任
」
を
押
し
つ
け
、

国
民
の
命
と
く
ら
し
を
守
る
と
い
う
政
治
の
最
大
の
責
任
す
ら
放
棄
す
る
こ
と
を
宣
言
し
ま
し
た
。 

「
森
友
・
加
計
・
桜
を
見
る
会
」
な
ど
の
疑
惑
に
つ
い
て
言
及
し
な
か
っ
た
こ
と
は
、
政
治
へ
の
信
頼

を
回
復
し
よ
う
と
い
う
姿
勢
も
ま
っ
た
く
見
ら
れ
ま
せ
ん
で
し
た
。 

新
し
く
就
任
し
た
首
相
が
、
所
信
表
明
演
説
を
就
任
か
ら
１
カ
月
以
上
も
お
こ
な
わ

な
か
っ
た
の
は
異
例
で
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
拡
大
や
経
済
悪
化
な
ど
課
題
が

あ
る
の
に
、
臨
時
国
会
の
開
催
を
拒
ん
で
き
た
政
府
・
与
党
の
責
任
も
重
大
で
す
。 

 
 

 

 令和元年度の沼田市一般会計の実質収支額は、６億６，０２０万７，０

００円の黒字となりましたが、市税収入など自主財源の比率は３７．０％

と低い状態がつづき、財政力指数は０．５２２（１を超えるほど財政に余    

裕がある）と財政基盤が弱い状態がつづいています。 

  令和元年度の市債残高は、２７３億３，６２２万６，０

００円となり、テラス沼田整備事業など大型公共事業によ

り増加傾向がつづいています。 

沼田市の財政状況は決して楽ではありませんが、市民の

願いにこたえくらしを支える財政運営の工夫が必要です。 

 根利の森林鉄道で使用されていた「特殊軽量機関車」

の木製レプリカが「よみがえれボールドウィン実行委員

会」によって復元され２５日、根利の機械化センターで

公開されました。 

 特殊軽量機関車は、戦後 

間もないころから牛に代わ 

って、木材ではなく、空の 

台車（山トローリ）数両を 

牽引して運んでいました。 

 市民と野党共闘の前進で、国民のくらしが大切にされ

る政治を実現しようと「群馬１区市民の会」が２４日、

利根沼田文化会館でタウンミーティングを開きました。 

たなはしせつ子日本

共産党１区予定候補、宮

崎岳志前衆議院議員が

参加し、それぞれの政策

や野党統一候補の実現

などを訴え、会場からの

質問にも答えました。 

 沼田市公共施設等総合管理計画第１期アクションプランの更新が２月に

突然発表され、中央公民館が令和３年（２０２１）３月末で廃止、除却、

機能を他の施設に分散することが明らかになりました。 

 市では、テラス沼田や保健福祉センター、各地区公民館などを活用する

ように、中央公民館を利用している団体に説明していますが、保健福祉セ

ンターは土・日は利用できないなど、新たな施設では今まで 

と同じような活動はできないといった声が出されています。 

 中央公民館の利用団体の不安は今でも解消されたとはいえ 

ず、中央公民館の廃止、除却は延期し、理解と納得を得るよ 

う話し合いをつづける必要があります。 

 


